

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El pleito ferroviario y el señor Maestro

No hemos hallado eco en la prensa local, ni a nuestra Cámara de Comercio y Navegación nuestra invitación a la primera para que impulsase y a la segunda para que presidiera una manifestación de energía protesta contra la pretensión entonces de las Compañías Ferroviarias, hoy proyecto de ley del Gobierno resolviendo a ellas y amenazando, por consiguiente, con la elevación del precio de tarifas a un 35 por ciento más el 15 que consiguieron el año próximo pasado o sea a un 50 por ciento más del que las concesiones les autorizan para exigir.

No nos extraña demasiado en las actuales circunstancias: la sombra del docto Jeronimo, parece desde ha poco presidir las horas de esta ciudad donde la epidemia gripal ha hecho atrozadora invasión llevando el ánimo a pensar en cosas de la muerte y apartándolo de las de la vida, hasta en aquellas que, como ésta, son tan esenciales para vivir que, su olvido toca a muerte.

Libre de este influjo triste e inmediato el señor Maestro Pérez, ha combatido en el Senado recientemente ese mortífero proyecto, así, dicho sea sin hipérbole alguna, de la economía nacional, destructor de multitud de industrias que de la baratura del transporte necesitan y enderezador de las subsistencias hasta un límite que producirá seguramente el hambre.

Su extensa y razonada oración en el Senado, no puede menos de estimarse como una esperanza de fracaso del absurdo proyecto patrocinado por el Gobierno, porque, aparte de haber demostrado que tal proyecto ha sido llevado a la Alta Cámara sin antecedentes bastantes para juzgar la necesidad existente supuesta de tan importante elevación de precio de tarifas y sin la previa consulta de las Cámaras de Comercio y Agrícolas llamadas a informar ciertos casos, ha expuesto datos que contradicen palmariamente las supuestas pérdidas de las Compañías tan concienzudas que bastarían a desvirtuar el proyecto, aun siendo tan mortalmente lesivo para la economía nacional.

De las dos razones fundamentales invocadas por las Compañías ferroviarias para solicitar el alza de precios, la primera, la elevación del precio del carbón, le ha combatido de manera incesante, aportando antecedentes que demuestran algunas que Compañías como la del Norte, han contratado partidas de dicho combustible a precio más bajo que antes de la última subida, tan bajo que les permite una economía de la friolera de siete millones doscientas

mil pesetas; la segunda, la del propósito de dichas Compañías de elevar el sueldo y jornales de sus empleados, censurando al Gobierno por no haber exigido cifras que justificasen esa necesidad y su alcance.

En este punto, el señor Maestro, ha podido ir más allá; ha debido y perdonemos la observación, presentar la objeción con mayor intensidad, porque la invocación de esta causa y la estimación oficial de la misma como razón contundente para autorizar la elevación de precios a la industria de transportes tras aparejada la necesidad de hacer o tolerar iguales alzas a todos los productos industriales y destruya por completo el sistema de tasa de subsistencias que oficialmente se halla impuesto.

Ese sistema de encarecer lo producido porque el sueldo o el jornal es más caro, lo impone la necesidad de toda industria, pero nunca debe favorecerlo el Gobierno hasta el punto de legitimarlo, porque induce a la perturbación por descontento, a la negación del principio a que obedece luego, pues, a medida que una clase productora encarece, lo hace otra y lo que se eventaja de sueldo, se pierde en coste de lo que se consume.

Es, sin embargo, la corriente del día y el señor Maestro cuyo buen juicio es tan notorio, como su prudencia, no ha querido profundizar en tan importante aspecto del problema económico.

Desde aquí, podemos decir que los empleados ferroviarios como las demás clases trabajadoras, deben inspirarse más en la resignación, y amor al trabajo, que son las fuentes más positivas del bienestar, que en el deseo egoísta de disfrutar más sin paramientos en el daño ajeno.

No necesitarán tanto mejorar sus empleados y jornaleros, cuando no se dá caso de que soliciten una cesantía y en cambio hay multitud de ciudadanos tan aptos como ellos para desempeñar sus funciones que lo solicitarían sustituirlos.

Pero, dejando esto, lo cierto, es que el señor Maestro y con él, el señor Pinós, han tomado con interés el debate y formado un nido de deserción de Proyecto en el Senado que hace concebir la esperanza de un fracaso gubernamental y de un bien público si lo consiguen.

Reciban, pues, el señor Maestro y con él cuantos senadores y diputados vuelvan por los fueros de la justicia y del bienestar general, nuestros más entusiastas plácemes como españoles y como cartageneros muy especialmente.

De Sociedad

Los que viajan

Procedente de Ferrol se encuentra en ésta el Presidente de la Cámara de Comercio de aquella población don Juan Vich Nadal.

En el correo de ayer marchó a Madrid el diputado a Cortes don José Maestro Zapata.

Enfermos

Ha encontrado alguna mejoría en la grave enfermedad que padece la distinguida y encantadora señorita Gloria de Lafuente, hija de nuestro respetable y querido amigo don Luis, jefe en esta estación de los ferrocarriles de M. Z. y A.

—Se encuentra enfermo de algún cuadro el farmacéutico del Barrio de la Concepción don José García Ballén.

Letras de luto

Esta tarde a las cuatro y media se ha verificado en el pueblo de Alumbra el entierro del que en vida fue concejal de este Excmo. Ayuntamiento don José Albaladejo Conesa.

A dicho acto ha asistido el Ayuntamiento en Corporación y numeroso gentío.

Reciba su afligida familia nuestro más sentido pésame.

A las seis de la tarde de ayer y seguido de un numeroso acompañamiento se verificó el entierro del que en vida era empleado de la Constructora Naval y distinguido joven don Joaquín Mesa Navarro.

Descanse en paz y reciba la familia del finado el testimonio de nuestro pesar.

Ayer mañana y confortado con los Santos Sacramentos de penitencia y extremunción, entregó su alma a Dios nuestro amigo el empleado de la Junta de las Obras del Puerto don Venancio Izquierdo Nieto.

Por la tarde y con numeroso y distinguido acompañamiento fué conducido desde su casa a la iglesia de Nuestra Señora del Carmen donde se cantó el Oficio de difuntos y terminado se la despidió en las puertas de Madrid, para darle sepultura ordinaria en el cementerio de familia que tiene en el Cementerio de S. Antonio Abad.

A su distinguida familia y muy especialmente a su virtuosa madre le enviamos nuestro más sentido pésame.

Por tan triste motivo vistieron luto las familias de los señores Izquierdo don Miguel y don Venancio, hijos de Glorioso Nieto, Molero, Vera don Pedro, Gutiérrez don Isaac y Gómez Quiñes don Enrique.

Ayer tarde y seguido de numeroso acompañamiento, se verificó el entierro de la distinguida señorita Isabel Otón Saura, que falleció víctima de la epidemia actual.

A toda su afligida familia enviamos nuestro pésame.

Nuestro folletón

En breve comenzaremos a publicar la preciosa novela

"Desamor"

original de

Francisco Fernández Villegas

y que forma parte de la popular y hermosa colección de la «Biblioteca Patria».

Aseguramos a nuestros lectores que ha de ser muy de su agrado.

Magnesia "Bishop"
antiácida efervescente
Venta:
Farmacia Ruiz Stengre
Cuatro Cantos

La gota de agua

Fué cayendo, cayendo en la roca.

la gota de agua,
la gotita tan dulce y tan tierna
en la roca tan dura de entrañas
y al caer suspiraba la gota
quedita, quedita para no enfadarse...

Pasaban los meses,
los años pasaban,
pero ya la gotita no gime,
ya la roca no estaba tan áspera
y es que aquella gota,
cayendo tan lamenosa,
de la roca el sereno
con amores abrió y con constancia
y de aquella piedra
formó una esmeralda,
que es su gran corona
la lleva un monarca.

De los ojos yo vi destilar
gotitas de lágrimas
de una madre y caeras constantes
sobre un hijo de duras entrañas

Pasaban los meses,
los años pasaban,
pero ya aquella madre no llora
sobre el hijo tan duro de entrañas,
y es que aquella gota
cayendo tan mansa
hizo santo al hijo
y a la madre santa.

T. ROMERO.
Soldado del Regimiento Español.

Después de la inundación

RELACION DE LAS CANTIDADES ENTREGADAS POR LA TESORERÍA DE LA JUNTA A LOS DAMNIFICADOS

Antonio Egas Gómez, Droguería de Alvarez, 25 pesetas; Fermín Todolí López, id, 25 pesetas; Rogelio Soto San, id, 25 pesetas; Aurelio Ruiz Gorrijo, id, 25 pesetas; Manuel García Sánchez, id, 25 pesetas; Manuel Maz Giménez, id, 25 pesetas; José Sánchez Conesa, id, 25 pesetas; Julio Rodríguez Galindo, id, 40 pesetas; Domingo Rey Madrid, id, 25 pesetas.

Bartolomé Fajano Bay, Maestranza, 40 pesetas; José Sánchez Porras, Maestranza, 50 pesetas; Valentín Pedraza Patejos, 40 pesetas; Anunciación Gómez Franco, Cantarías, 25 pesetas.

Juan Mora Cecilia, Posada del Sol 125 pesetas; Pedro Martí Rosas, Plaza de la Cruz, 75 pesetas; Francisco López Godoy, Droguería Alvarez, 25 pesetas.

Maria Gómez Soriano, Santa Lucía, 25 pesetas; Vicente García Santos, Maestranza, 50 pesetas; Gabriel Cermeña Conesa, Real 34, 150 pesetas; José Revorte Bismonte, Puerta de Murcia, 75 pesetas.

Juan Sánchez García Puertas de Murcia, 25 pesetas; Francisco Morales Martínez, Real 24, 50 pesetas.

Francisco Gutiérrez Cortesón, Puertas de Murcia, 25 pesetas; José Campillo Giménez, Puertas de Murcia, 25 pesetas.

José Bastida Giménez, Puertas de Murcia, 25 pesetas.

José García Vera, La Cruz 14, 20 pesetas; Francisco Páez Alonso, Puerta de Murcia 68, 25 pesetas; Francisco Sáez Biqueime, Plaza del Ayuntamiento, 250 pesetas; Simón Bellester López, Salitre 7, 75 pesetas; Dolores García García, Carmen 87, 100 pesetas.

Francisco Martínez Alcaras, Posada de la Rosa, 200 pesetas; Pablo Ibáñez Serra, Pozo Estrecho, 500 pesetas; Federico Aznar Piñero, San Agustín, 100 pesetas; Vicente Alejo López, Cartagena, 40 pesetas.

Don Francisco Molero Guillén, Duque, 60/50 pesetas.

Inundación de Cartagena
Fotografías y retratos de los momentos más interesantes.
Se venden en el «Blanco y Negro», Mayor 13.

Vulgarización científica

Para volar sin peligro

El protagonista de las pruebas realizadas en San Sebastián y Madrid con un aparato de su invención Don Carlos Porquinst Oreo que ahora resulta ser de nacionalidad argentina, nos ha hecho interesantes declaraciones acerca de los antecedentes y características de su indicado invento.

No es menester ya que se tomen trabajos este vez los rebuses de renombre antiguados para señalar precursores al plano de Torquinst Oreo.

Esto, en efecto, no trata de hacer valer que sea de absoluta originalidad lo que el ha conseguido llevar a feliz realización. La idea del paracaídas, dijo Torquinst Oreo no es con de ahora. Ya Leonardo de Vinci, culto centenario por cierto se ha celebrado recientemente, había dado una primera indicación.

El genial italiano fué, según parece, quien primero afirmó que una amplia superficie de tela ligera podía hacer mas lenta la caída de un objeto pesado.

Al inventarse luego los Mogolieres, se comenzó a poner en práctica esa idea para evitar en lo posible los peligros de las ascensiones en globo.

Después de alemán, el notar que un paraguas arrojado desde una torre, daba siempre la vuelta y caía con la contra hacia abajo y el mango hacia arriba, o sea como un paraguas regido por la punta, pero resultó que el aparato ejercía muy poca resistencia sobre el aire y su inventor, pareció en el primer experimento.

También se sabe de un avaro austriaco que se arrojó desde la torre Eiffel con un paracaídas de su invención, que consistía en un traje, dispuesto de tal forma, que se inflaba con el aire en la caída, Su idea le dió bastante mal resultado, porque no calculó debidamente los movimientos del cuerpo humano en el espacio, y la prueba le costó la vida.

El que ahora ha sabido triunfar en su tentativa, no ya en la teoría sino prácticamente, Torquinst Oreo, refiere que entró en ganas de construir un paracaídas eficaz, a consecuencia de un accidente que le ocurrió pilotando un globo en Buenos Aires.

Primero, lo construyó utilizando un armazón de junco, que hacía abrirse el aparato rápidamente. Luego lo perfeccionó, substituyendo el junco por cámaras tubulares que, al romperse la caja en que va metido el aparato, lo obligan a esta a abrirse a los pocos metros de caída.

El señor Torquinst Oreo expuso detalladamente todas las características de su aparato, y habló luego de su actuación como aviador en la guerra, en la campaña de Italia, y de las experiencias que realizó en España, tratándose de dar idea de las impresiones de su descenso sobre la bahía de Cartago efectuado por primera vez el día 1º del corriente y que después ha vuelto a efectuarse a la contemplación de las gentes, siempre propicias a interesarse por esos ejercicios en que se pone a prueba la serenidad de ánimo, y en el caso de ahora, la confianza en la solución técnica que se ha dado a un importante problema.

Ropero del Inmaculado Corazón de María

Prendas recibidas en los meses de Noviembre y Diciembre:

Doña Tomasa Bárcenas de M. Cerda, 2 calzoncillos; Excelentísima Señora Doña Purificación de Mandiata de Marqués de Prado 1 chaleco de bayona, 2 cubres corces, 1 estético 2 tapa botas; Doña Caridad Dorda de Lara, 2 camisas mujer; Doña Dolores Dorda de G. Roca, 1 camiseta; Doña Dolores Bernabé, 1 almohada llena; Doña Carmen Irías Torregrosa, 1 camiseta; Doña Irene Cantó de Soler, 1 camiseta, Señora Viuda de Sportorno, 2 camisas.

RE-UMEN.

Camisas de mujer 2; cubres corces 2; chalecos 2; calzoncillos 2; camisetas 4; Chaleco bayona 1; almohadas llenas 1; tapabotas 2.—Recibidas 16; compra das 10; existencias 100; Total 206.

ENTREGADAS

Sábanas 4, camisas de mujer 3, idem de hombres 3, calcetines 2, calzoncillos 3, mantas 3, almohadas llenas 3, fundas de idem 3, chaleco bayona 1, camisas 2.—Total 25.—Quedan 175.

Dinero recibido en los meses de Noviembre y Diciembre

Señora viuda de Braquehals, 3 pesetas; señora de Briones, 5; señora de Villarragut, 1; Excmo. señora viuda de Pastor, 1; una bishechosa, 1; señora de Sábex Domenech, 1; señora de Guardiola, 2, señora de Mac-Orea, 2; doña Carmen Flores, 5; doña María Palnado de Gómez, 2; doña Adelaida Martínez de Arroyo, 2; doña Nieves Rato, 2; doña Josefa Erlaso viuda de Marabotto, 0'50. Suman 27'50.—Existencias 178'95. Total 206'45.

GASTOS

9 sábanas a 5 pesetas, 45 pesetas; 8 idem a 4'50, 27 pesetas; 1 idem a 4, 4 pesetas; al cobrador, 0'50.—Total, 76'50. Resta a favor 129'95.

Funeraria del Carmen
La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

137